



SECRETARÍA DE ESTADO DE
SANIDAD

DIRECCIÓN GENERAL DE SALUD
PÚBLICA Y EQUIDAD EN SALUD

Centro de Coordinación de
Alertas y Emergencias
Sanitarias

Declaración sobre la finalización de la Emergencia de Salud Pública de importancia internacional por mpox

6 septiembre 2025

El Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus, en su discurso inaugural de la rueda de prensa celebrada el 5 de septiembre de 2025 puso fin a la emergencia de salud pública de interés internacional (ESPII) por mpox. Tras más de un año de seguimiento continuo, la OMS ha decidido levantar esta declaración, basándose en la recomendación del Comité de Emergencia convocado en virtud del Reglamento Sanitario Internacional por la disminución sostenida de casos y muertes en países como la República Democrática del Congo y otros países afectados como Burundi, Sierra Leona y Uganda.

El Director General destacó que, aunque se levanta la emergencia internacional, esto no significa que la amenaza haya terminado. Mpox sigue siendo considerada una emergencia continental por los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) de África.

La posibilidad de que se produzcan nuevos brotes y brotes recurrentes sigue existiendo, lo que requiere que una vigilancia y una capacidad de respuesta adecuadas. Necesitándose esfuerzos constantes para proteger a los grupos más vulnerables, en particular niños y personas que viven con el VIH.

La OMS, los CDC de África y otros socios han mantenido una respuesta de emergencia coordinada, apoyando a los países para reducir la transmisión, abordar el estigma y ampliar el acceso a las pruebas, la atención y la vacunación.

Durante la respuesta internacional, se han entregado más de tres millones de dosis de vacunas a 12 países, y se han administrado cerca de un millón. Sin embargo, persisten desafíos como la circulación de distintos clados del virus, desigualdades en el acceso a diagnósticos, presión sobre las capacidades de respuesta por falta de financiación, y la necesidad de fortalecer la participación comunitaria.

La OMS ha prorrogado las recomendaciones permanentes sobre mpox hasta agosto de 2026 y ha ampliado la lista de uso de emergencia para vacunas y diagnósticos. La organización, junto con sus socios, continuará apoyando a los países para mitigar riesgos y mantener una respuesta coordinada y eficaz frente a posibles brotes futuros (1).



SECRETARÍA DE ESTADO DE
SANIDAD

DIRECCIÓN GENERAL DE SALUD
PÚBLICA Y EQUIDAD EN SALUD

**Centro de Coordinación de
Alertas y Emergencias
Sanitarias**

1. Organización Mundial de la Salud (OMS). Discurso inaugural del Director General de la OMS en la rueda de prensa del 5 de septiembre de 2025 [Internet]. 2025. Disponible en: <https://www.who.int/news-room/speeches/item/who-director-general-s-opening-remarks-at-the-media-briefing---5-september-2025>